

Dossier du comité syndical du 17 avril 2025

Les membres du Comité syndical du Syane se sont réunis jeudi 17 avril en séance publique sous la Présidence de Joël BAUD-GRASSET, au siège du Syndicat, à Poisy. Une séance qui marque l'engagement toujours plus intense du Syane au service des territoires pour les transitions énergétique et numérique.



« L'ambition du Syane en matière de développement des énergies renouvelables pour la transition énergétique se concrétise ce jour par le lancement du projet de réseau de chaleur à Villy-le-Pelloux, et par le partenariat entre Syan'EnR et See You Sun qui propose une solution clé en main aux collectivités pour développer les ombrières photovoltaïques. Face à la complexité technique et financière des projets, le Syane accompagne les collectivités pour leur donner les moyens de leurs ambitions ! »

Joël BAUD-GRASSET, Président du Syane

Le projet de réseau de chaleur à Villy-le-Pelloux

Le SYANE poursuit le développement de son service public de production, transport et distribution de chaleur sur le centre-bourg de Villy-le-Pelloux. Après une étude d'opportunité et en concertation avec la commune, le Comité syndical a validé deux dispositifs complémentaires :

- L'adoption d'un « Règlement de service » et d'un modèle de « Police d'abonnement ». Ces documents définissent précisément les responsabilités des abonnés et de la régie Syan'Chaleur, avec un engagement de raccordement de 10 ans, ainsi qu'une tarification foncièrement structurée.
- La composition tarifaire est désormais établie sur deux volets – une part variable de 75,00 € HT/MWh livré, destinée à couvrir les charges opérationnelles, et une part abonnement de 145,00 € HT/kW souscrit par an, permettant de financer les dépenses fixes et une partie des investissements du réseau. Par ailleurs, des incitations sont mises en place pour favoriser le raccordement des bâtiments existants situés à proximité du réseau.



Ces mesures, adoptées de manière unanime, illustrent la volonté de sécuriser et de pérenniser ce nouveau service public, garantissant ainsi un approvisionnement en chaleur économique et respectueux de l'environnement pour la commune.

Syan'EnR : Le projet d'ombrières solaires en partenariat avec See You Sun

Dans le cadre du renforcement de l'offre en énergies renouvelables, la Société d'Économie Mixte Syan'EnR – fondée à l'initiative du SYANE – a présenté un projet ambitieux pour massifier le tiers investissement dans les ombrières photovoltaïques en Haute-Savoie. Ce partenariat, qui s'articule autour de deux temps forts, permet d'allier expertise et souplesse financière :

- Dans un premier temps, la création d'une société de projets (SPV) dénommée « Ombrières Solaires 74 » sera menée par la société See You Sun, avec un capital initial de 5 000 €.
- La deuxième phase prévoit ensuite l'intégration de la SEM Syan'EnR dans le capital de cette SPV, via un contrat d'apporteur d'affaires et une souscription se situant entre 40 % et 49 %, garantissant ainsi une position stratégique et un revenu complémentaire.

Ce montage, inscrit dans la trajectoire financière « Régénération 2034 ! », répond notamment aux obligations réglementaires imposées par la loi APER, qui contraint à la solarisation des parkings d'une surface supérieure à 1 500 m² d'ici 2028. Le partenariat avec See You Sun est ainsi un levier essentiel pour dynamiser les projets photovoltaïques sur le territoire.

Présentation du Rapport d'Activité 2024 de Syane sous format digital

Dans un souci constant de réduction de son empreinte environnementale et d'innovation en matière de communication, le SYANE a dévoilé son Rapport d'Activité 2024 sous la forme d'un mini site web interactif.

Accessible dès ce mois d'avril, ce format digital permet de naviguer aisément entre différentes rubriques illustrant :

- Les données d'investissements
- La gestion de services publics locaux de qualité
- La transition numérique
- L'accompagnement à la transition énergétique





Ce dispositif de communication offre non seulement une transparence totale sur les chiffres clés et les faits marquants de l'année, mais également une facilité de partage lors des conseils municipaux et réunions locales. Il incarne la volonté du Syndicat de moderniser l'accès à l'information tout en favorisant une gestion écoresponsable.

Pièce jointe : Photo du Comité Syndical

